

MÉXICO

ELEMENTOS PARA LA INTERVENCIÓN EN EL DEBATE GENERAL DE LA CONFERENCIA DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE DESARROLLO SUSTENTABLE (RÍO+20)

Río de Janeiro Brasil, jueves 21 de junio 15:00 – 16:00 hrs.

**SR. PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA
DISTINGUIDOS JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO
MINISTROS Y DELEGADOS,**

A nombre del Gobierno de México, permítanme expresar mi agradecimiento por la organización de esta reunión. A 2 décadas de la Cumbre de la Tierra, esta Conferencia nos da la oportunidad de reconocer que el modelo de crecimiento centrado en el uso intensivo de nuestros recursos naturales ya no es opción. De ahí la importancia de alcanzar acuerdos puntuales para continuar transitando hacia un desarrollo sustentable.

México se congratula del esfuerzo de todos por haber alcanzado un documento de resultados balanceado; sin embargo tenemos que reconocer que el documento no tiene el nivel de ambición que nuestras sociedades y el planeta demandan para que Río+20 trascienda como la Conferencia en la que la comunidad internacional recuperó el sentido de urgencia y de acción conjunta para avanzar mas rápida y efectivamente hacia el desarrollo sustentable.

En la construcción del Futuro que todos queremos, cada una de nuestras naciones, desarrolladas y en desarrollo, debe aportar lo necesario. Mi país tiene un claro compromiso con el desarrollo sustentable y hace su parte:

- En materia de **Conservación para el desarrollo**, en México hemos realizado inversiones hacia la generación de un mercado de servicios ambientales que ha permitido el uso sustentable de los bosques y selvas. La tasa de deforestación en

nuestro país se ha reducido en un 50% en los últimos 5 años, respecto al periodo 1990 – 2000.

- En materia de **lucha contra el cambio climático**, contamos con una política sólida y con nuestra innovadora Ley General de Cambio Climático, siendo el segundo país en contar con una Ley de ese tipo, y que establece objetivos de largo plazo hacia 2020, 2030 y 2050.
- Mediante el impulso de alianzas público-privadas, hemos invertido más de 300 millones de dólares para la generación de energía eólica, como una muestra de nuestro **compromiso con las energías renovables**.
- Nuestra Visión para una Estrategia de Desarrollo Bajo en Emisiones (Visión LEDES), la Estrategia Nacional de Adaptación y el Estudio Prospectivo para una Economía Verde de México son muestra de la alineación indispensable de los sectores público y privado para llevar a cabo acciones hacia el desarrollo sustentable.
- Apoyamos también al sector productivo a través de iniciativas para fomentar el desempeño ambiental y la competitividad, en las que participan casi 5 mil empresas mexicanas, que sumadas al esfuerzo del sector federal, implican la reducción de casi 70 millones de toneladas métricas de bióxido de carbono equivalente en tres años.

Nuestra vocación por la cooperación internacional en materia de desarrollo sostenible se demuestra por hechos conocidos, como la celebración en Cancún de la COP 16 y también por acciones recientes. El día de ayer concluyó en Los Cabos, México, la Cumbre de Líderes del G20.

Por primera vez, bajo la presidencia mexicana de este importante foro, se incluyó en la agenda la promoción del crecimiento verde incluyente, como una estrategia indispensable hacia la sustentabilidad. Los trabajos del G20, lejos de competir o contraponerse a los resultados de Río+20, los complementan.

En Los Cabos, entre muchos otros resultados, los países discutieron acciones concretas y voluntarias que ayudan a recorrer la senda hacia el desarrollo sostenible de acuerdo a sus propias circunstancias y prioridades. Por encargo del G20, ahora contamos con un reporte que incorpora el crecimiento verde y el desarrollo sostenible en las agendas de reforma estructural y reafirmamos nuestro compromiso hacia racionalizar y eventualmente eliminar los subsidios a los combustibles fósiles. También acordamos una alianza con el sector privado para potenciar el financiamiento dirigido a iniciativas de medio ambiente y desarrollo sustentable.

El paquete de resultados de Río+20, aunado al enfoque del G20 de tratar de predicar con el ejemplo, reafirma sin duda el compromiso político de todos los países aquí presentes con el desarrollo sustentable y la disminución de la pobreza.

Nuestros trabajos en Río+20 son un paso en la transición hacia la sostenibilidad y por ningún motivo representan un fin en sí mismo. Habiendo entendido eso, podremos seguir trabajando en las diversas sedes de las Naciones Unidas, pero sobre todo, en nuestros países y regiones, hacia la definición de una ruta sólida de acciones y compromisos hasta lograr el desarrollo sostenible.

Muchas gracias.